

EMPRESAS PACTO GLOBAL

Teck pone en valor la biodiversidad endémica de Andacollo

Una investigación científica permitió construir el primer Manual de Biodiversidad de la comuna. El libro es un material didáctico que también cuenta con una versión online interactiva y en las actividades de lanzamiento movilizó a los escolares de Coquimbo y Andacollo hacia el cuidado de la naturaleza de la zona.

Andacollo es una comuna ubicada en la Región de Coquimbo y, además de ser conocida por su religiosidad y larga tradición minera, es una de las zonas de Chile con mayor biodiversidad y en la que parte importante de su flora y fauna tiene la particularidad de ser endémica.

Buscando poner en valor la riqueza natural de esta localidad, Teck —que está presente en la zona a través de su operación de cobre Carmen de Andacollo— impulsó una investigación científica que permitió construir el primer Manual de Biodiversidad de Andacollo. Una iniciativa voluntaria enmarcada en el compromiso de la compañía de proteger el inmenso valor del patrimonio ambiental del territorio en el que opera.

La compañía minera canadiense ha declarado contribuir con el desafío global de enfrentar la pérdida de biodiversidad, alineado también con el propósito de Teck de convertirse en una empresa minera positiva para la naturaleza para el 2030. Y este documento “es un trabajo que nace

bajo la inquietud sobre cómo podíamos dejar información científica y que fuera un aporte, un legado para Andacollo”, según explica Angélica Cabrera, gerenta general de Teck Carmen de Andacollo.

MATERIAL EDUCATIVO Y PARTICIPATIVO

El Manual de Biodiversidad de Andacollo es un libro de 108 páginas que incluye una recopilación inédita de datos sobre reptiles y anfibios, fotografías e ilustraciones a las aves y mamíferos, así como flora y vegetación presente en la comuna, a través de un lenguaje claro y accesible a lo largo de la publicación.

Un material didáctico que permite a estudiantes, docentes y el público general conocer más de cada una de las especies incluidas en el manual, se indican su nombre común, nombre científico. También una descripción general de su aspecto, antecedentes de su historia natural (por ejemplo, el lugar donde habita,



Yal (*Phrygilus fruticeti*) es una de las aves presentes en el Manual de Biodiversidad de Andacollo con información didáctica acerca de sus características y estado de conservación.

su alimentación, entre otros), información sobre su distribución a nivel regional y nacional, así como una descripción de su estado de conservación.

Recientemente, el material fue lanzado en Andacollo y La Serena, y como una forma de involucrar a los escolares de la región con el cuidado de la flora y fauna, Teck organizó un concurso de dibujo y fotografía alusiva a la flora y fauna para niños y jóvenes.

Más de 200 niños y niñas participaron en “Colorea la biodiversidad de Andacollo” en tres categorías: Semillitas (de 3 a 6 años), Yaca (de 7 a 10 años) y Guayacán (de 11 a 17 años) y cuya premiación fue un evento familiar, logrando para Teck el objetivo de contribuir a crear conciencia sobre el respeto y cuidado de la biodiversidad de Andacollo.

La versión interactiva y el Manual de Biodiversidad, junto con los ganadores del concurso Colorea la Biodiversidad de Andacollo, se pueden encontrar en www.biodiversidadandacollo.cl.